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Красота столицы изумила 
легендарного Дидье Дрогба

ИСТОРИЯ ОДНОЙ 
ФОТОГРАФИИ. 
ПЕРЕУЛКИ АЛИСЫ 
ИФТОДИ  11

ФУТБОЛИСТ, ФОРВАРД 
МАРСЕЛЯ И ЧЕЛСИ 
НАЗВАЛ СТАДИОН ЛУЖНИКИ 
ПРОИЗВЕДЕНИЕМ ИСКУССТВА

Дрогба заявил на пресс-
конференции в Москве: 

«В России все прекрасно организо-
вано, она доказала, что здесь все от-
лично, разрушив скептические 
мнения о стране». 9

ЗВЕЗДА

НАШИ ЛЮДИЦИКЛ НОВЫХ 
ЭКСКУРСИЙ 
СТАРТОВАЛ 
ПРОГУЛКОЙ 
ПО САДУ  14

Детские игровые площадки 
вчера и сегодня

Ранняя диагностика 
получила приоритет

Родители нынешних детей не знают про-
блем: детские площадки безопасные и яр-
кие. Раньше на их месте стояли облезлые 

металлические черепахи и горки. Как удалось 
это изменить, читайте на страницах «МЦ». 

Главный врач городской поликлиники 
№ 68 Наталья Кузенкова рассказала 
«МЦ», как предупредить болезни, 

чем важна ранняя диагностика (онкоскрининг) 
и где в ЦАО пройти бесплатное обследование.

12 2

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ АНОНС
Префект Центрального округа 
встретится с жителями
В среду, 25 июля, в 19:00 состоится встреча префекта ЦАО 
Владимира Говердовского с жителями Басманного района. 
Тема встречи: «О социально-экономическом развитии 
Басманного района». Встреча пройдет в помещении школы 
№ 1247 им. Юргиса Балтрушайтиса (Госпитальный пер., 3).

СОЗДАНИЕ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 

ДАЧНЫХ УЧАСТКОВ 
ПОДДЕРЖАЛ 
ЦЕНТРИЗБИРКОМ  3
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КУЛЬТУРА

Строительство самого ожидаемого проекта 
в сфере культуры и искусства — концертного 
зала филармонической музыки в парке «Заря-
дье» — завершено. Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Концертный зал парка — проект мирового 
уровня. Здесь два зала и два открытых амфите-
атра, где могут разместиться порядка четырех 
тысяч человек, современное техническое ос-
нащение: площадки сцены для оркестра и хора 
могут трансформироваться. 
Здание идеально вписано в ландшафт парка: 
его фасады «погружены» в наклонный рельеф 
местности, а крыша «стеклянная кора» стала 
самой большой в мире светопрозрачной кон-
струкцией. Проект создан российскими про-

ектировщиками и строителями по британской 
концепции. 
В ходе осмотра новой площадки культурной 
жизни столицы мэр отметил: 
— Большое событие в культурной жизни Мо-
сквы — закончено строительство уникального 
концертного зала «Зарядье», через неделю тут 
состоится международный форум, посвящен-
ный градостроительному развитию, и перед 
Днем города будет официальное открытие кон-
цертного зала. 
Напомним, парк «Зарядье», построенный 
на месте гостиницы «Россия», открылся 9 сен-
тября прошлого года. Ровно через год, 8 сентя-
бря, здесь планируется открыть концертный 
зал, который станет новой точкой притяжения 
для ценителей культуры. 

Концертный зал построен. Ждем открытия

Проект одного из залов филармонии «Зарядья», 2017 год. Оборудование позволяет 
транформировать площадки для сцены и оркестра под задачи концерта 

НОВОСТИ
Метро станет 
в три раза больше
Мэр Москвы Сергей Собянин в ходе 
совещания по комплексному раз-
витию Московского транспортного 
узла до 2023-го и на перспективу 
до 2027 года заявил, что наземное 
и подземное метро столицы вы-
растет в три раза по сравнению 
с 2010 годом.  
— Создается проект Московские 
центральные диаметры, в результа-
те которого подземное и наземное 
метро Москвы получит около 1 ты-
сячи километров, то есть практи-
чески в три раза превысит систему 
метрополитена, которая была 
в 2010 году, — рассказал он.
Проект МЦД свяжет центр столицы 
с Подмосковьем, сократит время 
в пути и разгрузит вокзалы, в част-
ности Ярославский и Казанский.

Город получил 
спортивный парк
Новый парк «Братеевская пойма» 
открылся на юго-востоке столицы. 
Мэр Москвы Сергей Собянин осмо-
трел его и посетил игру юниоров 
на бейсбольной площадке.
— Этот спортивный парк — один 
из лучших спортивных парков Мо-
сквы. 80 гектаров благоустроенного 
пространства, площадь, сопостави-
мая с Парком Горького, но насыщен-
ная спортивными первоклассными 
сооружениями, — отметил мэр. 
Общая площадь парка — 190 гек-
таров. Благоустройство велось 
с 2017 года. Сейчас здесь 12 спор-
тивных зон, пять детских площа-
док, площадка с 14 качелями, бесед-
ки для пикника, экотропа и пункты 
проката спортинвентаря. 

Реанимации 
распахнули двери
Городские больницы Москвы от-
крыли отделения реанимации и ин-
тенсивной терапии для круглосу-
точного посещения родственника-
ми пациентов. Решение было при-
нято по итогам пилотного проекта, 
который прошел в 2017 году на базе 
ряда больниц города. Мэр Москвы 
Сергей Собянин поддержал врачей 
в реализации инициативы. 
— Для выздоровления пациенты 
особенно нуждаются в поддержке 
родных, — отметил мэр.

14 июля 2018 года. 
Медсестра поликлиники 
№ 5 Александра Низова 
берет кровь на биопсию 
у Аллы Кулыгиной

Бесплатное обследование 
сохранит жизнь и кошелек

мых частых видов рака. У жен-
щин это рак молочной железы 
и яичников, у мужчин — рак 
предстательной железы. Для 
сдачи крови нужно иметь при 
себе паспорт и полис ОМС.
— В развитии онко-
логии играет роль 
наследственность 
или врож денная 
предрасположен-
ность, различные 
мутации, — объяс-
няет Кузенкова. 
У человека, не вхо-
дящего в группу 
риска, вероятность 
развития опухоли 20 процентов. 
Предпосылок для развития забо-
левания много: неправильное 
питание, курение, радиация... 
— Благодаря усовершенство-
ванной диагностике улучши-
лась выявляемость онкозаболе-

ваний. Наша задача выявлять 
болезнь на еще более ранних 
стадиях, — рассказывает Кузен-
кова.  — Эффективным спосо-
бом установить предрасполо-
женность или наличие рака яв-

ляется анализ крови 
из вены. 
Пройти обследова-
ние в рамках про-
грамммы «Я выби-
раю здоровый образ 
жизни» могут жите-
ли Москвы. 
— Обследования 
проводятся горо-
дом регулярно, на-

пример, в марте этого года за 
два дня скрининг прошли око-
ло 16 тысяч человек. Получить 
результаты анализов можно 
в течение месяца по электрон-
ной почте или в своей поли-
клинике, — отмечает Наталья 
Кузенкова.  — Если в результа-
тах анализа будут какие-либо 
отклонения от нормы, пациен-
та пригласят на консультацию 
и дообследование. 
Проверить здоровье можно 
и на выходных в рамках мара-
фона «Московское здоровое 
лето» — одна из его площадок 
разместилась в ЦАО в Таган-
ском парке. Здесь ждут консуль-
тации врачей, познавательные 
лекции, мастер-классы по ЗОЖ, 
спортивные и развлекательные 
программы, для детей работает 
врач-педиатр. Так, 21–22 июля 
здесь будут работать лор-
специалисты, пройдут лекции.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

■ 21 июля, 18 августа, 
22 сентября: городская 
поликлиника (ГП) № 46: 
ул. Казакова, 17А;
■ 28 июля, 1 сентября: 
ГП № 220: 
ул. Заморенова, 27;
■ 4 августа, 8 сентября: 
ГП № 3: Ермолаев-
ский пер., 22/26, стр. 1;
■ 11 августа: ГП № 5: 
Даев пер., 3, стр. 1.
■ 25 августа, 15 сентя-
бря: ГП № 68: ул. Малая 
Якиманка, 22, стр. 1. 
Подробности и список 
поликлиник смотрите 
на сайте Департамента 
здравоохранения.

АДРЕСА
О масштабной про-
грамме ранней диа-
гностики «Я выбираю 
здоровое будущее» 
рассказала главный 
врач поликлиники 
№ 68 Наталья Кузен-
кова (на фото). 

Ранняя диагностика пре-
дотвращает развитие  
тяжелого заболевания, 

рассказала Кузенкова. По дан-
ным Всемирной организации 
здравоохранения, онкология 
вхо дит в десятку основных при-
чин смерти, а лечение рака на 
поздних стадиях очень доро-
гое. На ранних стадиях многие 
виды рака излечимы. 7 июля 
в столице стартовала Програм-
ма правительства Москвы по 
онкоскринингу. До 22 сентября 
каждую субботу с 8 до 14 часов 
можно пройти бесплатное об-
следование  на выявление са-
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Центризбирком под-
держал формирова-
ние «дачных» избира-
тельных участков. 

Соответствующее решение 
было принято в ходе за-
седания комиссии. Глава 

Центризбиркома Элла Памфи-
лова заявила, что он расширяет 
права избирателей. 
— Этот пилотный проект расши-
ряет возможности избиратель-
ных прав. Очень важно соблю-
сти безопасность, максималь-
ную прозрачность и удобство, 
убрать барьеры и обеспечить 
максимальный контроль, — ска-
зала глава Центр избиркома. — 
Этим мы займемся вместе с ра-
бочей группой Мосгоризбир-
кома по образованию избира-
тельных участков за пределами 
территории Москвы.
Элла Памфилова также вырази-
ла благодарность Мосгордуме за 
принятый Закон об обществен-
ном контроле за выборами. 
Рабочая группа Мосгоризбир-
кома по образованию избира-
тельных участков за пределами 
Москвы утвердила перечень 
из 209 участков. В обсуждении 
приняли участие независимые 

АКТУАЛЬНО
Проверку проводят 
эксперты 
Мосгосстройнадзор провел 5,3 ты-
сячи проверок за первое полу-
годие 2018 года. Об этом сообщил 
на пресс-конференции в Инфор-
мационном центре правительства 
Москвы заместитель председателя 
Мосгосстройнадзора Сергей Музы-
ченко. 
— По итогам проверок выявлено 
свыше 20,7 тысячи нарушений, — 
рассказал он. — Из них 7,7 тысячи  
по качеству работ, 3,1 тысячи  по со-
держанию стройпло щадок.
По словам Музыченко, среди 
основных причин нарушений — 
слабый отбор подрядчиков, при-
влечение низкоквалифицирован-
ной рабочей силы.  Музыченко 
рассказал, что Мосгосстройнадзор 
в настоящее время контролирует 
2038 объектов недвижимости. Сре-
ди них: объекты ММДЦ «Москва-
Сити», концертный зал филармо-
нии в парке «Зарядье», бассейн 
«Лужники», новый корпус «Школы 
сотрудничества» в Таганском райо-
не, здания Тверского и Мещанско-
го районных судов, дома по про-
грамме реновации жилого фонда 
и другие объекты. 

Делай прививку 
и не болей 
Прививки станут в столице более 
доступными: город развивает бес-
платную вакцинацию, сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин в ходе 
посещения Центра гигиены и эпи-
демиологии. Планируется, что 
в большом объеме будут вестись 
закупки вакцин для бесплатных 
прививок от менингита, ветрянки 
и ротавирусной инфекции. Эти 
прививки не входят в Националь-
ный прививочный календарь, 
но многие горожане сейчас делают 
их себе и детям за свой счет. 
— Городской бюджет выделяет 
деньги на вакцинацию населения, 
и объем этой вакцинации увели-
чился в разы за последние годы, — 
сообщил Сергей Собянин. 
Планируется также закупить вак-
цины против вирусного гепати-
та А, вируса папилломы человека, 
для профилактики пневмококковой 
инфекции и клещевого энцефали-
та. Такие меры позволят охватить 
бесплатными профилактическими 
прививками больше москвичей. 

загородных участков и напом-
нил, что голосование там будет 
проходить впервые. 
— Важно, что участки обра-
зовываются по запросу граж-
дан, — сказал он. 
Мельконьянц заявил о необхо-
димости проверить участки уже 
после их установки. 

— Необходимо, когда избира-
тельные участки будут развер-
нуты, проинспектировать их.  
Соответствуют ли они стандар-
ту, — добавил он. 
Горожан о предстоящих выбо-
рах мэра Москвы будут инфор-
мирать около четырех тысяч 
сотрудников Многофункцио-
нальных центров. Обход квар-
тир и дачных поселков начнется 
с 25 июля. Директор центров 
госуслуг Елена Громова расска-
зала, что сотрудники будут раз-
давать памятки с размещением 
участков и ответят на вопросы.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Решение организовать 
«дачные» участки принято

МЕСТА 
ГОЛОСОВАНИЯ 
ЗА ГОРОДОМ 
ВЫБИРАЛИ 
САМИ 
МОСКВИЧИ 

1

2

Московская федерация 
профсоюзов обратилась 
к своим членам с призы-
вом прийти на выборы мэ-
ра 9 сентября. Они заявили 
о начале агитационной 
кампании, чтобы как мож-
но большее количество 
людей смогли отдать свой 
голос за одного из канди-
датов.

КСТАТИ

эксперты, представители всех 
политических партий, движе-
ния в защиту прав избирателей 
«Голос». 
— Если были те, кто не имел воз-
можности проголосовать, а те-
перь имеет такую возможность, 
то это здорово. Самое главное — 
дать возможность всем желаю-
щим проголосовать, — подчерк-
нул депутат Госдумы от КПРФ, 
член рабочей группы Мосгориз-
биркома Сергей Шаргунов. 
Другой представитель рабочей 
группы, сопредседатель движе-
ния «Голос» Григорий Мелько-
ньянц назвал «достаточно сме-
лой» инициативу организации 

18 июня 2018 года. Часто 
дачники остаются на загородных 
участках до конца сентября (1). 
5 июля 2018 года. Так устроен 
«дом для голосования», 
который установят в СНТ (2) 

Мосгоризбирком зарегистрировал Сергея Собянина кан-
дидатом на должность главы города.

Избирательная программа кандидата Собянина бу-
дет концентрироваться на проблемах и особенностях 
каждого городского района. Как сообщил глава штаба 
Константин Ремчуков, она будет пронизана идеей «Мой 
район — мой город».
Мосгоризбирком также зарегистрировал четырех 
из 28 прошедших стадию выдвижения претендентов 
на пост мэра столицы. Участвовать в предвыборной 
гонке смогут председатель Комитета Госдумы по физи-
ческой культуре, спорту, туризму и делам молодежи Ми-
хаил Дегтярев от ЛДПР, бывший депутат Мосгордумы 
и Госдумы Вадим Кумин от КПРФ, глава муниципально-
го округа Таганский Илья Свиридов от «Справедливой 
России».

— Немалая часть их предвыборной повестки будет но-
сить федеральный, а не городской характер, — считает 
политолог Борис Макаренко. — Для представителей 
парламентской оппозиции это обычное дело, потому 
что городскую повестку они знают хуже власти. 
Впрочем, городская повестка тоже будет иметь место.
Михаил Дегтярев, например, уже баллотировался 
на пост мэра Москвы, но тогда он набрал всего 2,68 про-
цента голосов. В ходе этой кампании депутат Госдумы 
пообещал стать «Дегтяревым 2.0». Предвыборная про-
грамма кандидата также станет «улучшенной» версией 
предыдущей. Как пообещал  кандидат, «в основе пред-
выборной программы «Порядок, комфорт, достаток 
2.0» будут наказы москвичей, которые мы получили 
в процессе сбора подписей муниципальных депутатов».
Среди проблем, которые считает главными и обещает 
обязательно решить Вадим Кумин, «дороговизна жизни 

и жилья, сегрегация города на центр и районы-гетто, 
отсутствие прямой связи между москвичами и город-
скими властями».
Главный посыл избирательной кампании Ильи Свири-
дова — старая Москва исчезает. 
— Посреди уютных московских двориков вырастают 
безликие высотки, под снос идут исторические здания, 
а на их месте вырастают кварталы каменных джун-
глей, — считает кандидат.
Политолог Евгений Минченко считает:
— Программа Свиридова схожа с программой «Ябло-
ка». Он за большую власть на местах и за сохранение 
исторического облика города, поэтому может привлечь 
аудиторию, которая должна была голосовать за бывше-
го лидера «Яблока» Митрохина.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

КАНДИДАТЫ
Претенденты на пост мэра столицы озвучили предвыборные программы
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Уютный сквер с фонтаном 
и удобными скамейками 
на улице Талалихина — 

любимое место для отдыха жи-
телей района. Здесь приятно 
посидеть в солнечную погоду. 
Расстраивало горожан только  
одно: неработающий фонтан. 
Фонтан в сквере, по словам 
жителей, работал всегда, но 
последние два года часто полу-

Фонтан заработал 
после ремонта

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

работает фонтан. По его виду 
и не скажешь, что еще совсем 
недавно он был неисправен 
и неухожен. 
Глава управы рассказал: фонтан 
не поставлен на баланс, а сам 
сквер относится к ГБУ «Автомо-
бильные дороги ЦАО». 
— По многочисленным прось-
бам жителей «Жилищник» рай-
она временно признал фонтан 
своим объектом и взял опреде-
ленные обязательства по его 
содержанию, — рассказал Ми-
шаков. 
Буквально за два дня сотрудни-
ки учреждения провели все не-
обходимые работы по восста-
новлению фонтана. Для начала 
отключили подачу воды, по-
том прочистили распылители, 
фильтры и другие внутренние 
элементы фонтана. 
— Фонтан для профессиона-
лов — целая сложная система 
с различными подключения-
ми, фильтрацией воды, насо-
сами, — объяснил Мишаков. — 
Когда речь зашла о его ремонте, 
в первую очередь, говорили 
о замене внутреннего обору-
дования. Сейчас он работает 
в полную силу. 
О том, что фонтан наконец-то 
починили, пенсионерка узнала 
от дочери.
— Я в тот же день пошла посмо-
треть. То, что я увидела, меня 
растрогало до слез, — делится 
эмоциями Нина Васильевна. — 
Он очень радует глаз: создает 
праздничное настроение. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

чалось так, что с началом сезона 
фонтанов происходили сбои.
— Везде их включают, а у нас 
нет, — рассказывает Нина Ва-
сильевна. — Обычно мы с этой 
просьбой обращались в управу, 
и они на следующий день при-
езжали и включали. 
Так же сделали и в этот раз, но 
оказалось, что фонтан за упра-
вой не числится — переведен 

Жительница Таганского района Нина Алани-
на попросила восстановить работу фонтана 
в сквере имени Талалихина. Вместе с главой 
управы района мы выехали на место.

на баланс другой организации. 
Решить вопрос помогла префек-
тура ЦАО, куда Нина Васильевна 
написала обращение. 
— Нам пообещали, что работы 
выполнят сотрудники ГБУ «Жи-
лищник Таганского района», — 
объясняет Нина Васильевна. — 
И в один из дней я увидела, что 
фонтан уже огорожен, висит 
табличка «Ведутся ремонтные 
работы до 31 июля». 

Нину Васильевну, конечно, дата 
не устроила, ведь в ответе пре-
фектуры ей обещали другие 
сроки завершения работ. Глава 
управы Александр Мишаков 
успокоил пенсионерку и пообе-
щал: фонтан включат раньше. 
Обещание выполнено: фонтан 
заработал уже 6 июля.
Вместе Александром Мишако-
вым мы отправились в сквер, 
чтобы посмотреть, как сейчас 

СКВЕР 
ТАЛАЛИХИНА 
ПЛАНИРУЕТСЯ 
КОМПЛЕКСНО 
БЛАГОУСТРОИТЬ  
В СЛЕДУЮЩЕМ, 
2019 ГОДУ

12 июля 2018 года. Фонтан в сквере имени Талалихина заработал в полную силу после ремонта (2). 12 июля 2018 года. 
Глава управы Таганского района Александр Мишаков рассказал, что фонтан починили по просьбе жителей (1)

1

2 Мраморная чаша фонтана была отмыта, 
отшлифована, почищена внутри. От-
ремонтировали и прочистили струйные 
насадки, теперь вода бьет в полную 
силу — из всех 8 трубок.

Территорию 
вокруг фонтана 
прибрали, 
обновили 
клумбы. Сейчас 
здесь растут 
цветы, можно 
отдохнуть на ла-
вочке. Кстати, 
их тоже недавно 
обновили. 
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Басманный район — один 
из старейших в округе. 
Большинство зданий здесь 

построены очень давно. Дому 
№ 12, корп. 6, на Чистопрудном 
бульваре уже более 100 лет.
— Никто уже не помнит, когда 
в подъезде последний раз де-
лали ремонт, — рассказывает 
Ирина. — Были в ужасном со-
стоянии двери, лестницы. 
Просьбу Ирины отремонтиро-
вать подъезд услышали. Дом 
включили в титульный список 

программы по приведению 
подъездов в порядок, и работы 
провели за месяц. Мы отправи-
лись на Чистопрудный оценить 
результат вместе с главным ин-
женером районного «Жилищни-
ка» Сергеем Кузнецовым. 
После ремонта подъезд не уз-
нать, считает Ирина Жукова. 
Сергей Кузнецов рассказывает:  

— После формирования списков 
на ремонт мы провели собрание 
собственников. Выслушали по-
желания, что именно они хотят 
отремонтировать в подъезде.  
После собрания составили де-
фектную ведомость, куда вош-
ли список работ и необходимых 
для ремонта материалов, ее ут-
вердили жители. Только после 
этого сотрудники «Жилищника» 
приступили к работам. 
— Те работы, которые мы вы-
полнили, и Мосжилинспекция, 

и жители приняли 
сразу, недоделок не 
было, — отмечает 
Сергей. — Мы тоже 
благодарны жите-
лям за помощь!   
Экскурсию по об-
новленному подъез-
ду проводит Ирина. 

Выполненными работами она 
и другие жильцы довольны. 
— Нам заменили старые све-
тильники на новые со светоди-
одными лампочками, поставили 
пластиковые окна, — перечис-
ляет она. — Установили желез-
ные входные двери, отремонти-
ровали и покрасили стены, на 
полу теперь плитка. А проводку 

13 июля 2018 года. Сергей Кузнецов, главный инженер ГБУ «Жилищник
Басманного района», стоит у окна подъезда на Чистопрудном бульваре, 12,  
корп. 6. Подоконник в подъезде выглядит почти как в жилой квартире

Подъезд образцового содержания
ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Наталья Романова, глава управы района Замоскворечье
Сообщаем контакты обслуживающих дом организаций: по во-
просам, связанным с эксплуатацией  дома, благоустройством 
прилегающей территории, можно обращаться в управляющую 
организацию ГБУ «Жилищник района Замоскворечье» по теле-
фону (495) 951-76-53 или непосредственно к начальнику участка 
№ 2 Головчаку Игорю Николаевичу ((915) 100-13-98). Прием на-
селения он проводит еженедельно по вторникам с 15:00 до 19:00 
по адресу: ул. Садовническая, 51, стр. 1. 

Александр Мишаков, глава управы Таганского района
По указанным адресам работы по поливу газонов и деревьев 
выполнены. С сотрудниками Государственного бюджетного 
учреждения «Жилищник Таганского района» проведена беседа 
по уточнению регламента поливки зеленых насаждений в со-
ответствии с правилами санитарного содержания территорий, 
организации уборки и обеспечения чистоты и порядка города 
Москвы и согласно правилам создания, содержания и охраны 
зеленых насаждения столицы. 

Салман Дадаев, глава управы Басманного района
Эксплуатационная организация ООО УК «Свитхом» выполнила 
работы по восстановлению табличек нумерации подъездов ука-
занного дома 10 июля. Многоквартирный дом по этому адресу на-
ходится в управлении ООО УК «Дом-Мастер», которая в соответ-
ствии с договором управления оказывает услуги по содержанию 
и текущему ремонту общего имущества дома.

Дмитрий Башаров, глава управы Мещанского  района
После получения обращения Алексея Киселева сотрудники Госу-
дарственного бюджетного учреждения  «Жилищник Мещанско-
го района» выполнили работы по ремонту асфальтобетонного 
покрытия. Провалы асфальта по адресу: Троицкая улица, дом 10, 
строение 1, устранены. Теперь после дождя лужи образовываться 
не будут. Парковка в настоящее время находится в удовлетвори-
тельном состоянии. Водители смогут с комфортом ставить свои 
машины. 

Как мне получить номера телефонов по моему дому (Космо-
дамианская набережная, 4\22, корп. Б)? В Едином диспет-
черском центре меня не смогли ни с кем соединить, сказали, 
что занимаются только вопросами аварий. Сообщите номер 
телефона!
Татьяна Воронова, жительница района Замоскворечье

По адресам: ул. Рогожский Вал, 2/50, и ул. Рогожский Вал, 
4, засыхают деревья, полива нет, газон тоже уже весь высох, 
трава желтая, земля растрескалась. Обращения в «Жилищник» 
результата не дали. Скажите, что можно сделать?
Федор Курченко, житель Таганского района

У подъездов нашего дома (ул. Земляной Вал, 24/32) нет но-
мерных табличек. Когда к нам приезжают различные службы, 
такси или скорая, долго определяют нужный подъезд. Обра-
щался в Управляющую компанию, результатов нет. Скажите, 
что можно сделать? 
Борис Колунов, житель Басманного района 

На парковке напротив четвертого подъезда дома 10 на Тро-
ицкой улице рядом с трансформаторной подстанцией дырки 
и провалы в асфальте. Из-за этого на парковке после дождя 
образуются огромные лужи. Когда исправят повреждения 
в дорогах?
Алексей Киселев, житель Мещанского района 

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

РАЙОН АРБАТ
Житель Новинского бульвара, 11, Дми-
трий Алимов пожаловался на подтопле-
ние придомовой территории. 
— После каждого дождя собирается 
лужа у запасного выхода жилого крыла 
нашего дома, — отметил житель. 
Глава управы Максим Дерюгин сооб-
щает: прочищены водоотводной лоток 
и решетки водоприемного колодца, под-
топление устранено.

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ РАЙОН
Никита Пузаткин обратился с просьбой 
досыпать песка в песочницу, которая на-
ходится во дворе дома № 4, строение 1, 
на Русаковской улице. Он рассказал, 
что песочницу перенесли с прежнего ме-
ста на новое, после этого она стоит почти 
пустая. Глава управы Сергей Носков от-
вечает: по указанному адресу выполнены 
работы по досыпке песка в песочницу. 
Замечание устранено.

МЕЩАНСКИЙ РАЙОН
Сергей Гусев, проживающий по адресу: 
2-й Крестовский переулок, 12, обратился 
с просьбой привести лестничную площад-
ку подъезда № 2 в порядок. Он рассказал, 
что возле мусоропровода скопился мусор. 
Сотрудники Государственного бюджетно-
го учреждения «Жилищник Мещанского 
района» выполнили необходимые работы. 
Подъезд оперативно привели в порядок, 
просьба жителя выполнена. 

ПРЕСНЕНСКИЙ РАЙОН
Марина Егорова обратилась с прось-
бой починить доводчик входной двери 
в подъезде по адресу: Красногвар-
дейский бульвар, 1. Он не работает 
уже около двух недель, поэтому дверь 
в подъезд почти всегда открыта. Глава 
управы Александр Михайлов сообщает: 
доводчик входной двери заменен. Сей-
час дверь имеет плавный ход, закрыта 
и плотно прилегает к дверной коробке.

Ремонт в подъездах многоквар-
тирных домов относится к те-
кущему и должен проводиться 
один раз в 3–5 лет в зависимости 
от степени износа подъезда. К те-
кущему ремонту подъездов от-
носятся: покраска/побелка стен 
и потолков; окрашивание перил 
и панелей, оконных рам, дверей 
и откосов лифта; заделывание 
отверстий, щелей; остекление 
рам; замена дверей. В договоре 
с управляющей организацией 
есть пункт о том, что текущий 
ремонт проводится за ее счет. По-
этому собственники вправе тре-
бовать ремонта подъездов.

СПРАВКА

л

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
поместили в короба, — показы-
вает она пластиковые блоки. 
Состояние подъезда — отлич-
ное. Ремонт сделан качествен-
но, на совесть. Он должен вы-
держать ближайшие пять лет — 
до очередного ремонта. Кстати, 
в течение этого года «Жилищ-
ник» района планирует приве-
сти в порядок еще 27 подъездов. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

На горячую линию позвонила жительница Басманного района Ирина Жукова. 
Она рассказала, что подъезд их дома давно не ремонтировали. Необходимые 
работы по ее просьбе провели оперативно и качественно.  
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В Пресненском рай-
оне началось благо-
устройство Зоологи-
ческого бульвара. 

Территория — относитель-
но небольшая, между Зо-
ологической и Большой 

Грузинской улицами. Рядом — 
Московский зоопарк, образова-
тельные и медицинские учреж-
дения.
— Место уже сейчас очень по-
пулярное. Тут гуляют и местные 
жители, и посетители зоопарка, 
и офисные сотрудники, — рас-
сказывает жительница Большой 
Грузинской Марина Ковале-
ва. — Вроде бы и так достаточно 
уютно: тихо, зелено, но благо-
устройства, конечно, не хвата-
ет. Тут ведь можно организовать 
настоящий отличный парк.

Планы обсудили 
с жителями
Власти решили так и сделать. 
В конце прошлого года в районе 
прошли общественные слуша-
ния, на которых жителям рас-
сказали о планах благоустрой-
ства и попросили сделать свои 
предложения. Кто-то попросил 
организовать здесь спортивную 
площадку, кто-то — детскую.
— У нас, на Пресне, конечно, 
дворы в последние годы серьез-
но отремонтирова-
ли, и тех же детских 
площадок там хва-
тает, — рассказыва-
ет житель переулка 
Красина Валентин 
Осипов. — Пробле-
ма в том, что вокруг 
машин очень много. 
Одни приезжают, 
другие уезжают. 
Кто-то стоит, двига-
тель прогревает. Поэтому часто 
шумно и выхлопные газы. В об-
щем, нужна территория, где ма-
шин нет совсем, чтобы с детьми 
можно было спокойно гулять. 
Парк, который расположен не-
далеко, возле Дома правитель-
ства, очень хорош, но его на всех 
не хватает. 
Поэтому и было принято реше-
ние организовать еще одно от-
крытое для всех общественное 
пространство. Прежде всего  
здесь отремонтируют тротуары 
и асфальт на проездах, колодцы, 
устроят водоотводные лотки 
и видеонаблюдение.

Спортивные радости
Площадка для стритбола, кста-
ти, на этой территории уже 
была. Но покрытие там лежало 
старое, грунтовое. Такое по-
крытие травмоопасно, поэтому 
даже заядлые спортсмены там 
не играют. Новое покрытие 
планируют сделать удобным 
и безопасным — из резиновой 
крошки. Два шахматных стола, 
пять тренажеров с брусьями — 
есть где позаниматься! Для лю-

бителей баскетбола установят 
кольцо. Здесь разместят также 
ворота для игры в мини-футбол. 

Зеленый город
Во время благоустройства на 
бульваре вырубят аварийные 
и сухостойные деревья, а неко-
торым растениям проведут са-
нитарную обрезку. 
Территория станет еще более 
зеленой — здесь появится до-
полнительно 257 молодых ку-
старников и 32 дерева. Среди 
них, например, клен Гиннала, 
сосна, яблоня, спирея японская. 
Будут высажены и уже привыч-
ные для Москвы остролистный 
клен, кизильник и можжевель-
ник, виноград девичий создаст 
затененные участки. 
Территорию украсят и цветни-
ки с многолетними растени-
ями: кустарниковой астрой, 
геранью, кореопсисом, яркой 
гейхерой, лекарственными 
шалфеем и тысячелистником. 
Установят семь вазонов, кото-
рые будут служить преградой 
для автомобилистов, желаю-
щих занять свободное, но не 
предназначенное для них мес-
течко. 

Светло, тихо и уютно
Разумеется, появятся и новые 
фонари, так что гулять по об-
новленному Зоологическому 

бульвару можно будет круглосу-
точно. По просьбе жителей здесь 
установят трехрожковые фона-
ри. На территории распределят 
39 опор освещения. 
Планируется установить пять 
деревянных пергол (навесов) из 
термоясеня с качелями на цеп-
ных подвесах, на таких качелях 
смогут одновременно отдыхать 
два человека. 
Но посидеть можно будет не 
только на них: на бульваре по-
явится 54 деревянные скамей-
ки: 25 со спинкой, 7 без спинок, 
а еще — 23 парковых стульчи-
ка. Это новинка для столицы, 
раньше таких предметов на на-
ших улицах не было: это место 
для одного человека, тут будет 
очень удобно тем, кто не любит 
соседства. 
По всему бульвару поставят 
32 урны для мусора. Конечно, 
будут и отдельные урны для 
владельцев собак — чтобы тер-
риторию не загрязняли. Так что 
будет на обновленном бульваре 
не только уютно, но и чисто!
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Бульвар возле 
зоопарка. 
Перезагрузка

Как будет выглядеть обновленное пространство

ПЛОЩАДКА ДЛЯ БАСКЕТБОЛА
Спортплощадка с резиновым покрытием, которое не даст 
травмироваться при падении. Здесь же можно играть 
в стритбол — уличную разновидность баскетбола.

КАЧЕЛИ
На бульваре со стороны Большой Грузинской улицы 
в зоне тихого отдыха уже установили деревянные 
перголы с качелями на цепях. Конструкция сделана 
из термоясеня. Всего таких качелей на территории — 
пять штук. Покататься на них могут не только дети, 
но и взрослые. 

ВЫПОЛНЕНО УЖЕ 64 ПРОЦЕНТА 
РАБОТ, СООБЩИЛ ЗАКАЗЧИК 
БЛАГОУСТРОЙСТВА  
АВТОМОБИЛЬНЫЕ ДОРОГИ ЦАО
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Благоустройство этого сквера активно 
обсуждалось с жителями всех сто-
ящих рядом с ним домов. Горожане 
вносили в проект предложения на пу-
бличных встречах. 
Ведь именно москвичи будут основны-
ми пользователями этого обновленно-
го общественного пространства, и они, 
конечно, четко знают, чего именно, 
каких активностей ожидают в этом 
сквере. 
В настоящее время работы здесь идут 
достаточно активно. Уже сделали 
газоны и деревянные перголы с каче-
лями, тротуары выложили плиткой, 
Ко Дню города, 9 сентября, мы плани-
руем завершить все работы по благо-
устройству Зоологического бульвара. 
Надеюсь, что жителям понравится.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АЛЕКСАНДР 
МИХАЙЛОВ 
глава управы 
Пресненского 
района

ЗОНА ТИХОГО ОТДЫХА
Предназначена для родителей с маленькими 
детьми и людей старшего возраста. Здесь будет 
можно погулять и посидеть на скамейке.

ПЛИТКА
Будет самой удобной, без заметных 
стыков. По ней можно будет не только 
гулять, но и ездить на роликах, само-
катах и велосипедах.

ПЛОЩАДКА 
ДЛЯ ВОРКАТУТА
Турники, брусья, вело-
тренажер, тренажер 
для развития мышц 
пресса, тренажер, 
имитирующий ходьбу 
на лыжах. Здесь 
можно загрузить все 
группы мышц. 

ДЕТСКАЯ ИГРОВАЯ 
ПЛОЩАДКА
Горка, фигуры слона и жирафа, 
на которые можно залезть, качели 
и песочница. Отличное место 
отдыха для детей дошкольного 
возраста.

ОСВЕЩЕНИЕ
Бульвар будут 
освещать 
трехрожко-
вые фонари. 
Их выбрали 
жители. На тер-
ритории уста-
новят 39 опор 
освещения 
разной высоты. 
Из которых 
34 штуки высо-
той 4, 8 метра, 
три — 4,4 метра, 
два — 10 метров.

СКАМЕЙКИ
Их будет сразу три вида: 
со спинкой, без спинки 
и «стульчик парковый» — 
для любителей отдыхать 
в одиночестве. Все скамей-
ки — с антивандальным 
покрытием.
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Завершен россий-
ский чемпионат мира 
по футболу. Франция 
ликует, но и мы гор-
димся нашей сбор-
ной. И подводим ито-
ги мундиаля: основ-
ная нагрузка встречи 
с болельщиками легла 
на плечи ЦАО.  

Семь главных для нас игр 
(включая матч откры-
тия, в котором сборная 

России уничтожила команду 
Саудовской Аравии со счетом 
5:0, теперь уже легендарная 
встреча 1/8 финала, где подо-
печные Станислава Черчесова 
остановили испанцев, и финал 
турнира) принял обновленный 

стадион «Лужники» в Хамовни-
ках. А центральные улицы горо-
да на целый месяц стали «точкой 
притяжения» для туристов и бо-
лельщиков со всего мира. Око-

21 июня 2018 года. Футбольные 
болельщики Уругвая и Туниса Мона 
и Федерико гуляют по Красной 
площади (1). 15 июля 2018 года. 
Коммунальные службы Центрального 
округа убирают мусор рядом 
со стадионом «Лужники» (2)

Сообщение о планируемом изъятии для государ-
ственных нужд объектов недвижимого имущества, 
расположенных в зоне строительства тупика 
за станцией «Деловой центр» проектируемой линии 
метрополитена Третий пересадочный контур и ту-
пика за станцией «Деловой центр» Кали нинско-
Солнцевской линии метрополитена.

Цель изъятия для государственных нужд объектов 
недвижимого имущества, освобождение территории 
для строительства тупика за станцией «Деловой центр» 
проектируемой линии метрополитена Третий пере-
садочный контур и тупика за станцией «Деловой центр» 
Калининско-Солнцевской линии метрополитена.
Работы по строительству осуществляются в соот-
ветствии с постановлением правительства Москвы 
от 2 сентября 2011 года № 408-ПП «Об утверждении 
государственной программы города Москвы «Раз-
витие транспортной системы» на 2012–2016 годы 

и на перспективу до 2020 года». Изъятие и предо-
ставление компенсации за изымаемые объекты 
будут происходить в рамках действующего законо-
дательства в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 
Земельного кодекса РФ, статьями 279 и 281 Граждан-
ского кодекса РФ, статьями 9–11 и 28 Федерального 
закона от 05.04.2013 года № 43-ФЗ «Об особенностях 
регулирования отдельных правоотношений в связи 
с присоединением к субъекту Российской Федера-
ции — городу федерального значения Москве терри-
торий и о внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации». Границы зон 
планируемого размещения вышеуказанных объектов 
размещены на официальном сайте префектуры ЦАО 
http://cao.mos.ru/. Заинтересованные лица могут 
получить информацию по телефону (495) 957-75-00, 
доб. 55–229. Правообладатели подлежащих изъятию 
объектов недвижимого имущества, права которых не 
зарегистрированы, могут подать заявления об учете 

прав с приложением копий документов, подтвержда-
ющих права на указанные объекты. Такие заявления 
могут быть направлены заказным письмом с уведомле-
нием о вручении в Департамент городского имущества 
г.Москвы на имя заместителя руководителя Прусакову 
Наталью Васильевну по адресу: 125993, г. Москва, 
1-й Красногвардейский пр., 21, стр. 1.

Сообщение о планируемом изъятии для государ-
ственных нужд объектов недвижимого имуществ для 
строительства многоуровневой транспортной развяз-
ки на пересечении Северного дублера Кутузовского 
просп., Шелепихинской наб. и ТТК с необходимой 
улично-дорожной сетью. Изъятие и предоставление 
компенсации за изымаемые объекты будут происходить 
в рамках действующего законодательства. Подробная 
информация - на официальном сайте префектуры ЦАО 
http://cao.mos.ru. Адреса объектов,  подлежащих изъ-
ятию: Мукомольный пр-д, 2а, стр. 1, стр. 3, стр. 6.

ОФИЦИАЛЬНО
Сообщение о планируемом изъятии 

Красная площадь, метро и такси 
тоже близко, — восторгается бо-
лельщик из Аргентины Фернан-
до Биро.
А те, кто между играми хотел по-
быть в тишине, гуляли в парках.
— Друзья, которые приезжали 
в Москву, говорили: побывай 
в парке «Зарядье», — вспоминает 
болельщик из Франции Николя 
Арту. — Это потрясающее место. 
Особенно меня зацепил парящий 
мост. Москвичам очень повезло!
Великолепно справился с пас-
сажиропотоком транспорт, что 
особенно важно во время выхо-
да болельщиков со стадионов. 
— Выгрузки прошли без инци-
дентов, — рассказал руководи-
тель Департамента спорта и ту-
ризма Москвы Николай Гуляев.
Большой популярностью поль-
зовалось такси и автомобили 
каршеринга, который ино-
странцы признали одним из са-
мых удобных в мире. 
Болельщиков особенно вол-
новал вопрос безопасности.  
И здесь — ни одного нарекания 
к организаторам, серьезных ин-
цидентов удалось избежать. 
— Мы получили более чем от-
личную оценку со стороны 
ФИФА, — отметил Гуляев.
Оперативность проявили ком-
мунальщики округа. После мат-
чей в «Лужниках» территорию 
быстро приводили в порядок. 
— На территории, прилегаю-
щей к стадиону и внутри него, 
работал внушительный штат 
рабочих. Перед ними стояла за-
дача работать эффективно и не-
заметно, а именно — не мешать 
болельщикам, гостям города 
и москвичам отдыхать и на-
слаждаться праздником. В са-
мое ближайшее время прове-
дем работы по восстановлению 
газонов и цветников, которые 
повредили за время проведения 
мундиаля, — рассказал префект 
Центрального округа Владимир 
Говердовский. 
В любой момент на помощь го-
стям приходили волонтеры.  
— Это замечательно, — считает  
волонтер Александр Оджо. — 
Приятно, что наша помощь по-
лезна болельщикам. Буду рас-
сказывать, что работал на чем-
пионате, своим детям.
И все болельщики, с которыми 
мы общались, говорили: мо-
сквичи — самые гостеприимные 
в мире, а их улыбки и доброже-
лательность навсегда останутся 
в сердце каждого, кто побывал 
на чемпионате мира — 2018. 
НИКИТА КАМЗИН
okruga@vm.ru

Тает время 
футбольных чудес

ло четырех миллионов туристов 
посетили столицу во время чем-
пионата. Мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил, что два мил-
лиона от общего количества го-
стей — иностранцы.
К масштабному проекту го-
род начал готовиться заранее. 
Центр совершенно преобразил-
ся после того, как здесь «побы-
вала» программа «Моя улица». 
Команда мэра Москвы Сергея 
Собянина проделала колоссаль-
ную работу, чтобы создать ат-
мосферу праздника и достойно 
встретить спортивное событие 
мирового масштаба.
— Мы с друзьями 
дошли до Красной 
площади через Твер-
скую улицу и остались в востор-
ге, — рассказывает фанат из Гер-
мании Томас Леманн. — Я путе-
шествовал по разным городам, 

но такой удобной 
для прогулок улицы 
не видел. Каждый 
день на Никольской 
проходил настоя-
щий футбольный 
карнавал. Флаги, 
кричалки и привет-
ливые иностранцы 

подарили Москве сумасшедший 
заряд позитива. 
— Никольская улица очень кра-
сивое место — над скамейками 
повесили гирлянды, рядом 
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стей — иностранцы.
К масштабному проекту го-
род начал готовиться заранее. 
Центр совершенно преобразил-
ся после того, как здесь «побы-
вала» программа «Моя улица». 
Команда мэра Москвы Сергея 
Собянина проделала колоссаль-
ную работу, чтобы создать ат-
мосферу праздника и достойно 
встретить спортивное событие 
мирового масштаба.
— Мы с друзьями 
дошли до Красной 
площади через Твер-
скую улицу и остались в востор-
ге, — рассказывает фанат из Гер-
мании Томас Леманн. — Я путе-
шествовал по разным городам, 

но такой удобной 
для прогулок улицы 
не видел. Каждый 
день на Никольской 
проходил настоя-
щий футбольный 
карнавал. Флаги, 
кричалки и привет-
ливые иностранцы 

подарили Москве сумасшедший 
заряд позитива. 
— Никольская улица очень кра-
сивое место — над скамейками 
повесили гирлянды, рядом ■ Около четырех милли-

онов туристов посетили 
Москву за время чемпио-
ната
■ На улицах ЦАО было 
задействовано более 
900 единиц коммуналь-
ной техники
■ Уборку территории 
в ЦАО осуществляли более 
3 тысяч дворников и до-
рожных рабочих
■ Заполняемость гости-
ниц в центре Москвы 
во время чемпионата до-
стигла рекордных 95 про-
центов

ЦИФРЫ

д
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л

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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Чемпионат мира 
по футболу собрал 
в Москве именитых 
болельщиков. В гости 
в столицу хозяйки тур-
нира приехал и знаме-
нитый ивуарийский 
футболист Дидье 
Дрогба, который поде-
лился с «МЦ» впечатле-
ниями о городе и глав-
ном стадионе мундиа-
ля — «Лужники».

Сегодня Дидье — напада-
ющий американского 
клуба «Финикс Райзинг». 

В ЧМ-2018 ивуарийский спорт-
смен участия не принимал, 
но внимательно следил за каж-
дым матчем — и отметил вы-
сокий уровень организации 
турнира.
— Я хотел бы поздравить Россию 
с организацией этого турнира. 

Все, что касается безопасности, 
атмосферы, качества и драма-
тизма матчей, было велико-
лепно. Мы можем назвать этот 
чемпионат лучшим из всех,— 
сказал футболист. 
Чемпионат улучшил мнение ино-
странцев о нашей стране?
Когда ты путешествуешь в новое 
место, у тебя о нем изначаль-
но складывается множество 
стерео типов, не все они поло-
жительные. Но люди, которые 
приехали сюда, убедились, на-
сколько россияне открыты, ис-
кренни и гостеприимны, как 
прекрасно относятся к болель-
щикам. В этом заключается 
главная сила спорта: он может 
развеять даже самые негатив-
ные слухи и показать истинный 
потен циал страны. 
Какие у вас впечатления от ста-
диона «Лужники»?
«Лужники» потрясающе краси-
вы, настоящее произведение ис-
кусства. Я думал о том, с каким 
стадионом его можно сравнить, 

Дидье Дрогба: 
Российский 
чемпионат — 
лучший из всех

ВАЖНО

Филиалы многофункциональных центров «Мои 
документы» откроются за городом. Их услуга-
ми смогут воспользоваться москвичи, которые 
проводят на даче все лето и теплую часть осени. 
Филиалами МФЦ до 9 сентября будут работать 
«дачные» избирательные  участки для голосова-
ния, сообщил глава Мосгор избиркома Валентин 
Горбунов. Всего в четырех соседних с Москвой об-
ластях, заявил он, будет создано 209 избиратель-
ных участков, больше всего — в Подмосковье, там 
появится 183 участка. 
По словам директора центров госуслуг «Мои до-
кументы» Елены Громовой,  за пределами Москвы 
до выборов будут работать также мобильные 
пунк ты МФЦ на базе автотранспорта. Подать заяв-
ление о голосовании по месту пребывания дачни-
ки смогут в мобильных МФЦ, не выезжая в город. 

Госуслуги придут на дачу
Здоровье 
и красота

Размещение 
рекламы

499 5570404
ДОБ. 132, 135Животные и растения

Строительство и ремонт

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Товары и услуги

КоллекционированиеНедвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38

● Милые котята. Т. (985) 420-34-84

● Замки Замена. Т. (926) 341-27-27

● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71
● Арендую быстро. Т. (915) 459-69-50

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб., 
скидка 20 %. Т. (495) 369-37-81

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

ЧАСТНОСТИ Реклама

Антиквариат, будду, иконы, кар-
тины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, 
подстаканник, фарфор, статуэтки, 
портсигар, архивы, открытки, фото-
графии, книги, значки и все ста-
ринное, любые старые вещи купим. 
Т. (495) 769-74-09

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, гра-
фику, игрушки, в т. ч. елочные, предме-
ты из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(495) 408-77-69
● Вещи. Китай 1950. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
● Куплю радио. Т. (916) 774-00-05

● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52 

Дидье Дрогба — лучший бомбардир сре-
ди иностранных игроков в истории ан-
глийского клуба «Челси». По количеству 

голов за «Челси» занимает второе место. Футболист зна-
менит не только спортивными успехами — в 2007 году 
он основал именной фонд, чтобы материально поддержи-
вать детей родного Кот-д’Ивуара. Фонд устраивает благо-
творительные балы. Вырученные средства отправляются 
на нужды жителей Кот-д’Ивуара. 

СПРАВКА

Как бы банально это ни звучало, 
но у меня мало свободного вре-
мени. Я стал послом профессио-
нальной футбольной лиги Фран-
ции, занимаюсь благотвори-
тельностью. Я рад быть частью 
чего-то большого и значимого. 
АЛИНА ТУКАН
a.tukan@vm.ru

сто игра, это что-то большее. 
Он символизирует и пропаган-
дирует мир. Обычно, когда есть 
дипломатические разногласия, 
футбольные матчи утихомири-
вают их.  
Ваша карьера сложилась удачно. 
Я, если честно, не верю в удачу. 
Я верю в то, что нужно посто-
янно работать, создавать соб-
ственный момент, который по-
том люди и назовут удачей.
А за кого вы болели?
Это сложный вопрос! Я родился 
в Кот д’Ивуаре, вырос во Фран-
ции, у меня очень много друзей 
из разных сборных. Когда игра-
ли Франция и Бельгия, у меня 

и не нашел удачного примера. 
Он поистине уникален.
Что еще вам понравилось в на-
шей столице?
Красота архитектуры центра 
города — нечто невообразимое. 
Очень впечатляет, не каждый го-
род может похвастаться таким 
разнообразием, духом истории. 
А еще практически на каждой 
улице центра есть какой-нибудь 
памятник — человеку или собы-
тию. Удивительно!
Были негативные разговоры, 
что Россия не сумеет провести 
мундиаль так, как нужно... 
Политика и спорт связаны меж-
ду собой. Но футбол — не про-

СТАДИОН ЛУЖНИКИ 
ПОИСТИНЕ УНИКАЛЕН, 
ЭТО ПРОИЗВЕДЕНИЕ 
ИСКУССТВА

13 июля 2018 года. 
После пресс-конференции 
бомбардир сборной 
Кот-д’Ивуара по футболу 
Дидье Дробга 
фотографируется 
с волонтерами в пресс-
центре ЧМ-2018 в Москве

чуть не разорвалось сердце, ведь 
на поле в обеих командах были 
мои друзья! Сделать выбор было 
невозможно. 
Чем вы занимаетесь в свободное 
от работы время?

Дидье Дрогба назвал лучшие команды 
чемпионата мира по футболу — 2018
■ Перу. Показала себя с наилучшей 
стороны. Был заметен энтузиазм, 
с которым выходили на поле все фут-
болисты.
■ Хорватии. Далеко не случайно вы-
шла в финал и была нелегким сопер-
ником для французов.
■ России. Провела великолепный 
турнир, поразила любителей футбола. 
С ней хорватам было непросто.
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Проект «Добрые де-
ла» запустили 9 июля 
в общественной при-
емной мэра Москвы 
Сергея Собянина. 
Волонтеры собирают 
просьбы и наказы 
горожан и помога-
ют им с решением 
вопросов. 

Суть проекта проста: каж-
дый житель столицы мо-
жет обратиться в штаб со 

своей проблемой. Сделать это 
можно с помощью электронной 
почты, телефонного звонка, 
в здании приемной или через 
волонтеров, которые дежурят 
на улицах города. После этого 
обращение рассмотрят, активи-
сты штаба отправятся на место, 
зафиксируют проблему (сфото-
графируют) и отправят запрос 
в проект «Наш город». 
—  Я собираю наказы от жителей 
столицы на улицах, — рассказа-
ла волонтер общественной при-

11 июля 2018 года. Волонтер Екатерина Коршунова принимает вопросы, наказы и пожелания от москвичей. Эти пожелания станут в дальнейшем основой 
предвыборной программы Сергея Собянина 

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

Самые интересные мероприятия 
Центрального округа: афиша 

■ Район Арбат
Гоголевский бульвар, до 31 июля.
Метро: «Кропоткинская», «Арбатская».
Выставка «Архитектура стадионов» 
Музея архитектуры о строительстве 
стадионов: от ранних авангардных 
экспериментов до новейших соору-
жений, где проходят матчи чемпиона-
та мира по футболу.

■ Район Замоскворечье
Дом-музей Михаила Щепкина, 
ул. Щепкина, 47, стр. 2, 21 июля, 13:00.
Метро: «Проспект Мира».
Музыкальный пикник Smooth Jazz. 
Участвует творческая лаборатория 
Home of the Arts Домашнего театра 
в Доме Щепкина. Программа на от-
крытом воздухе во дворике дома-
музея представит джаз в исполнении 
саксофониста Сергея Горячева. 

■ Район Хамовники  
Центр досуга и спорта «Хамовники», 
улица Большая Пироговская, 37/43, 
корпус В, 22 июля, 12:00.
Метро: «Спортивная».
Шахматный турнир под руководством 
тренеров центра к празднованию 
Международного дня шахмат (отме-
чается 20 июля). 

■ Район Хамовники 
Парк «Музеон», 22 июля, 17:00.
Метро: «Октябрьская».
Мастер-класс по информационной 
безопасности. Ведущий — проректор 
МГЛУ по образовательной деятель-
ности и информатизации Анатолий 
Царегородцев.

■ Район Якиманка
Болотная площадь, 1, 28 июля, 22:30.
Метро: «Третьяковская».
Ночной забег по Москве. 7500 участ-
ников пробегут по подсвеченным 
набережным после захода солнца. 
Длина маршрута 10 километров.

АНОНС

отправится по этому адресу, про-
верить выполненные  работы.
Кстати, скоро силы волонтеров 
увеличатся: добровольные по-
мощники прошедшего в России 
чемпионата мира по футболу на-
мерены вступить в штаб. Об этом 

заявила на встрече с Сергеем Со-
бяниным руководитель департа-
мента по работе с волонтерами 
оргкомитета «Россия-2018» Та-
тьяна Гомзякова, которая также  
поблагодарила действующего 
мэра за поддержку волонтерско-
го движения. 
ПЕТР БАУЛИН
okruga@vm.ru

емной Виктория Комарова. —  
Москвичи заполняют специаль-
ную форму, где описывают суть 
проблемы. Горожан беспокоит 
то, что происходит у них во дво-
ре. Это может быть сломанная 
скамейка, грязный подъезд или 
выкрученная лампочка. После 
этого мы выезжаем на место, 
общаемся с жителями и фикси-
руем проблему. Наша задача — 
проконтролировать процесс. 
Через восемь дней после обра-
щения волонтеры возвращают-
ся на место с проверкой. Вика 
рассказывает, как несколько 
дней назад ездила по обращени-
ям,  и три проблемы были связа-
ны с уборкой подъездов и придо-
мовых территорий, а еще по од-
ному адресу москвичка жалова-
лась на отсутствие спортивной 
площадки во дворе. Запросы Ви-
ка помогла направить на «Наш 
город», и сейчас они решаются. 
Волонтеры помогают горожа-
нам устранить локальные про-
блемы. Москвичи в штабе остав-
ляют и свои наказы, из которых 
будет составлена предвыборная 
программа Сергея Собянина.

— Чаще всего жители обраща-
ются в штаб по телефону, — рас-
сказывает нам руководитель об-
щественной приемной Тамара 
Гаврилина. — Около 26 процен-
тов обращений связаны с вопро-
сами ЖКХ. Часть наказов станут 
основой предвыбор-
ной кампании Собя-
нина. 
Пока мы были в шта-
бе, в приемную по 
телефону обрати-
лась Галина Файн-
лейб:  с тупеньки 
у подъезда ее дома 
№ 16 по улице Новый Арбат 
нужно отремонтировать, а на 
лестнице установить поручень. 
Обращение записали, и теперь 
к ней  поедет один из волонте-
ров штаба. Вместе они осмотрят 
ступеньки и лестницу, а фото-
графии волонтер отправит на 
портал «Наш город». Пройдет 
чуть больше недели, и он снова 

С 9 июля в общественную приемную по-
ступило более 600 обращений граждан. 
Около половины из них — звонки.  Жите-

ли сообщили уже о 800 проблемах. Более 210 из них про-
верили волонтеры. На данный момент проект «Добрые 
дела» помог 24 жителям с их трудностями, которые не 
требовали обращения в «Наш город». Всего обществен-
ный штаб с 9 июля принял около тысячи предложений. 
Предвыборная программа Сергея Собянина будет со-
ставлена из наказов жителей города.

СПРАВКА

Спешите 
делать добрые 
дела

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

ГОРОД

Состоялся торжественный запуск 
отреставрированных фонтанов 
(их 14) Центральной аллеи ВДНХ. 
В мероприятии участвовал мэр 
Москвы Сергей Собянин. Сооруже-
ния отремонтированы, восстанов-
лена инженерная инфраструктура, 
они полностью отреставрированы. 
Также, согласно заявлению Со-
бянина, завершены работы по ре-
конструкции фасада Центрального 
павильона ВДНХ. Напомним, 
фонтаны ни разу не реконструиро-
вались с 1954 года. По словам мэра, 
реконструкция ВДНХ завершается, 
будет также благоустроена приле-
гающая территория.

Главная аллея

АЛ
ЕК
СЕ
Й

 О
РЛ

ОВ



НАШИ ЛЮДИ 11Пятница 20 июля 2018 года    № 26 (757)    Москва. Центр

2018

История Алисы: 
двадцать лет спустя

Сентябрь 1997 года, празд-
нование 850-летия Мо-
сквы, второй день. Алиса 

Ифтоди с подругой гуляет по 
городу. Только что с концерта 
на Лубянской площади. И вот 
на пару минут забегает в гости 
к родным...

Воспоминания о детстве
Маленький переулочек, совет-
ские авто на заднем плане, зе-
ленеющие деревья аллеи и про-
стая милая девчонка по центру. 
Казалось бы, типичный москов-
ский снимок, которым в 2018 го-
ду искушенных пользователей 
социальных сетей уже не уди-
вишь. Но все не так просто!
— Я родилась на Варсонофьев-
ском, в доме № 4, седьмая квар-
тира, — вспоминает Алиса, про-
гуливаясь по родному району. — 
Жила там вместе с родителями 
и сестрой до восьми лет. У нас бы-
ло в квартире две комнаты: одна 
большая, с эркером, который хо-
рошо виден на фото, а вторая — 
маленькая, отданная нам, детям, 
с окошком во двор. Жилось там 
замечательно еще и потому, что 
наши соседи по коммуналке 

были хорошими и культурны-
ми людьми. До сих пор помню 
и Пивкиных, и Смолянских. 
Взрослые, как рассказывает 
Алиса, иногда собирались на 
кухне по праздникам, общались, 
в те дни, когда дети не отправля-
лись вместе в гости к бабушкам. 
— Папина мама, Капитолина 
Александровна, жила по сосед-
ству, в доме № 6, и нам с сестрой 
забежать к бабушке и к семьям 
тети Тани и дяди Виталика не со-
ставляло труда — они все жили 
в квартире № 14 на последнем 
этаже, — добавляет Алиса.

Привет из середины 
XX века
Вот здесь и начинается история 
той самой фотографии! Ведь 
сделана она была не просто так. 
В Варсонофьевском переулке 
Алиса не живет уже давно. Но 
здесь, на том же самом месте, 
в далеком 1956 году та самая те-
тя Таня и дядя Виталик вместе 
с отцом девушки — их родным 
братом — сделали практически 
такой же снимок! 
— Я думаю, что на фото они 
просто отправились на прогул-

Родители Алисы в конце 80-х пе-
реехали в Крылатское, где им да-
ли отдельную квартиру. По тем 
временам это было настоящее 
событие, так что отказываться 
никто и не собирался. 
— В коммунальном житье есть 
свои минусы: общие ванная и ту-
алет, кухня, хотя и огромная, но 
все же, — вспоминает Алиса. — 
В общей ванне не полежишь! 

Время перемен
В новой квартире семья про-
жила совсем недолго. В конце 
1991-го, вместе с Союзом, рас-
пался и брак родителей Алисы. 
Квартиру пришлось разменять, 
и девушка оказалась в районе 
уже маминого детства, поближе 
к «Дубровке» и «Пролетарской».
— С 1992 года я живу на «Авто-
заводской», — говорит героиня 
снимка. — Уже старожил! До 
2002 года часто бывала на Варсо-
нофьевском: папины родствен-
ники продолжали жить по ста-
рому адресу. У Кузнецкого я ча-
стенько бываю и сейчас. Люблю 
прогуляться с детьми, просто по 
родному городу побродить. Где 
же, как не в центре, вспомнить, 
какими мы были и каким был 
город! Тихим в переулках и ско-
ростным на соседних — Твер-
ской и Дзержинке, Неглинке, 
Петровке… Кстати, я и работаю 
рядом. Провожу музыкальные 
занятия в когда-то самой первой 
своей школе — на Петровке.
Алиса признается: она рада, что 
центр Москвы остался почти 
неизменным в этих родных ей 
местах. 
— Прекрасно, когда дома после 
реставрации приобретают свой 
первоначальный облик, взгляд 
отдыхает на старинных здани-
ях центра столицы, — говорит 
она. — Я в детстве всегда люби-
ла представлять, что «вот этой 
стены касалась рука какой-то 
прекрасной дамы сто лет тому 
назад, а по этой лестнице она 
шла, приподнимая длинное пла-
тье... А вот этот след оставлен 
пулей какого-то господина...» 
Действительно, есть места, ко-
торые должны оставаться неиз-
менными, в которые ты прихо-
дишь для того, чтобы вернуться 
в детство. 
— Сейчас в центре многое сде-
лано для туристов, это важно 
и нужно для города, — признает 
Алиса. — В моем бывшем доме 
живут люди. Бывшие однокласс-
ники остались и по соседству. 
А значит, сам центр живой, на-
стоящий. 
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
okruga@vm.ru

Проект фотовыставок районов 
ЦАО продолжается. Он был реа-
лизован совместными усилиями: 
общественные советники, благо-
творительные фонды, молодеж-
ные организации, неравнодуш-
ные к судьбе района жители свои-
ми силами собрали исторические 
памятные снимки, создали сайты. 
Первый этап фотокросса прошел 
весной. 
Проект продолжается. Давайте  
вместе сохранять каждый миг 
жизни наших родных улиц и про-
спектов, соседей и друзей! Внести 
свой вклад в фотовыставку может 
любитель или профессионал, став 
участником, зрителем или экс-
пертом. 

ФОТОКРОСС

Варсонофьевский переулок — знаковое место 
для Алисы Ифтоди (она на снимке 2018 года). 
Здесь она провела детство. В 1956 году (фото 
справа) здесь еще детьми сделали снимок отец 
Алисы, тетя Татьяна и дядя Виталий. А в 1997-м 
на том же самом месте Алиса сфотографировалась 
6 сентября, в День 850-летия Москвы

Я ПРЕДСТАВЛЯЛА, 
ЧТО ЗДЕСЬ ГУЛЯЛИ 
ПРЕКРАСНЫЕ ДАМЫ 
СТО ЛЕТ ТОМУ НАЗАД

ку и сфотографировались на 
память в своем переулке, — ут-
верждает девушка. — В семье 
у нас многие увлекались фото-
графией с давних лет. Папе было 
на том снимке 12 лет, тете — 15, 
а их брату — 10. Всю свою жизнь 
они прожили по этому адресу, до 
реконструкции дома в начале 
2000-х.

1956

Фотографию Варсонофьевского переулка (1997 год) прислали в редак-
цию от фотопроекта Мещанского района. Мы нашли героиню снимка, 
Алису Ифтоди, и встретились с ней на том же месте через 20 лет.

1997
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АРБАТ

В столице прошел Фестиваль мороженого. 
Символами мероприятия стали розовые 
пингвины, которые прилетели с далеких 
островов. Они угощали мороженым и де-
тей и взрослых на 31 площадке, которые 

расположились в основном в ЦАО. Организаторы 
позаботились, чтобы все площадки отличались друг 
от друга, и каждой дали свое название. Так, например, 
площадка перед ЦУМом называлась «Принцесса цир-
ка». Здесь очень понравилось маленьким девочкам, 
ведь каждая юная гостья фестиваля смогла сделать ма-
кияж и маникюр, как у принцесс. Во время фестиваля 
часть мороженого раздали бесплатно.

Свет родного маяка
Детские площадки 
в районе Арбат пре-
вратились в городки 
развлечений. И вряд 
ли кто посетует на то, 
что они нарушают 
исторический облик 
района. 

Еще совсем недавно дет-
ские площадки были в ос-
новном металлическими 

и деревянными. Тяжелые каче-
ли, горки, песочницы — вот, по-
жалуй, и все оборудование. Но 
когда в столице началось мас-
совое благоустройство дворов, 
коммунальщики взялись и за 
места для детских игр. 
Мы идем во двор дома № 18 на 
Новинском бульваре. Рядом шу-
мит Садовое кольцо, а здесь — 
тишина. 

Объявляется посадка
Двор зеленый, а посреди зелени 
вертолет. Больше, впрочем, по-
хожий на стрекозу. Рядом каче-
ли, в которых можно «летать» 
лежа. И, конечно, удобные ска-
мейки для родителей. Под нога-
ми — резиновое покрытие. 
— Это здорово: теперь я могу не 
бояться, что ребенок расшибет 
колени, — рассказывает жи-
тельница Новинского бульвара 
Евгения Яковенко. — Мы часто 
приходим сюда. А вертолет — 
отличная фишка!
В этом дворе установили домик-
беседку, две горки, песочницу 
с грибком и новинку — площад-
ку для стритбола.
— Мы ходим сюда с друзьями по-
кидать мяч. Играем, пока снег не 
ляжет, — рассказывает 16-лет-
ний Кирилл Лихачев. — Вообще, 
мне кажется, здорово, что тут 
спортивный городок сделали.
Специалист по развитию город-
ской среды урбанист Аркадий 
Вильчанский считает, что бла-
гоустройство дворов — одно из 
главных достижений столичных 
властей за последние годы. 
— Парк — это, конечно, очень 
хорошо. Но Москва — город 
большой, не до всех парков бы-
стро дойдешь, приходится ехать. 

А двор вот он, рядом: вышел — 
и проводи время на свежем воз-
духе. Особенно это важно для 
детей и пожилых людей, для ко-
торых передвижение по городу 
может составлять проблему.

Закружилась карусель
Еще одна интересная детская 
площадка района — во дворе 
дома № 6 в Калошином переул-
ке. Здесь установили карусель 
и целый детский город с маяком: 

Ансамбль современной хоровой музыки Altro 
coro Академии имени Гнесиных завоевал две 
золотые медали на X Всемирных хоровых играх, 
которые прошли в Южно-Африканской Респу-
блике. Ансамбль взял золото в двух номинациях: 

«Камерные смешанные хоры» и «Современная музыка». 
В юбилейном фестивале участвовали 293 коллектива 
из 62 стран мира. Выступления оценивало международное 
жюри, в состав которого вошли представители нескольких 
государств, в том числе России. 
Гнесинский ансамбль завоевал золотые медали и на XI хоро-
вых играх, которые проходили в 2016 году в России. Altro coro 
входит в пятерку сильнейших хоров мира. 

Минимальная физическая активность 
для ребенка — 14 тысяч шагов в день. 
Об этом заявил директор НИИ спортивной 
медицины Российского государственного 
университета физкультуры, спорта и ту-

ризма профессор Андрей Смоленский.
— Норма для взрослых — 10 тысяч шагов в день, норма 
для детей — 14 тысяч, — пояснил эксперт. — Только 
достаточные физические нагрузки способны оградить 
детей от появления лишнего веса и снижения иммуни-
тета. Поэтому двигаться нужно много и, желательно, 
с раннего возраста, современные детские городки 
и площадки прекрасно подходят для этого. 

три горки, рукоход, песочницу 
с грибком, качели. 
— Одновременно могут играть, 
наверное, 20 ребятишек, — рас-
сказывает жительница соседне-
го дома Ирина Батушева. — По-
больше бы таких городков!
Анна Симакова приходит гулять 
сюда с дочками-близняшками.
— Мне нравится размер город-
ка. Ведь обычно такие сооруже-
ния очень маленькие, — рас-
сказывает Анна. — Еще непри-
ятно бывает, если городок рядом 
с парковкой, а машины газуют. 
В этот же городок детей можно 
спокойно отпускать. Им хватает 
места, чтобы побегать, и машин 
рядом нет. Удобно.
Аркадий Вильчанский считает,  
что детские городки в центре 
особенно важны. Ведь дети мо-
гут гулять и проводить время 
рядом с домом.
Детские площадки в районе 
продолжат совершенствовать. 
В планах благоустроить пло-
щадки во дворах на улице Ар-
бат, в Большом Афанасьевском, 
Карманицком, Троилинском, 
Кривоарбатском, Плотниковом 
переулках. Появятся новые го-
родки, спортивные площадки 
и детские качели.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Продолжаем серию публикаций о районах ЦАО. В прошлых номерах мы рассказали и показали, 
как изменились районы за последние годы. Одной из самых ярких деталей этих изменений ста-
ло обновление детских площадок. В этом номере — площадки районов Арбат и Басманный. 

Арбатские детские площадки, распо-
ложившись в уютных двориках, радуют 
глаз и гостей столицы, и — главное — 
маленьких москвичей! Яркие, обу-
чающие, спортивные, развивающие, 
а главное — безопасные. За последние 
несколько лет все арбатские дворы 
оснащены такими площадками. Здесь 
малыши постигают азы дружбы, учась 
делиться игрушками и не отвоевывая 
территории. Места хватит всем. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВИКТОРИЯ ТИУНОВА 
директор школы 
№1231

Было

Как сообщила заместитель главы управы 
района Арбат Александра Трунова, дет-
ские площадки района восстанавливают 

комплексно, и все работы согласовывают с жителями. 
По современным нормам безопасности их будут осна-
щать прорезиненным покрытием и тренажерами. Кро-
ме того, популярными сейчас становятся и спортивные 
площадки для подростков и взрослых. 

СПРАВКА

17 июля 2018 года. Девятилетний Филипп Павлов играет в детском городке 
во дворе дома № 6 в Калошином переулке («Стало»). 12 апреля 2014 года. 
До 2016 года здесь была ветхая песочница и несколько качелей («Было»)

Стало
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БАСМАННЫЙ РАЙОН

Археологи во время работ по ремонту ком-
муникаций на пересечении Армянского 
переулка и улицы Маросейки нашли фраг-
мент медной монеты с остро заточенными 
краями. Предполагается, что монета была 

отчеканена в промежутке между 1763 и 1796 годами. 
Находка является самодельным инструментом вора-
карманника. Его во времена Екатерины II  использо-
вали для разрезания карманов и самообороны. Как 
рассказал глава Мосгорнаследия Алексей Емельянов, 
весной подобный предмет археологи обнаружили 
в Соймоновском проезде. Он был изготовлен из мед-
ной двухкопеечной монеты.

Если вы не очень 
боитесь Кощея

Практически в каждом 
дворе слышен детский 
смех — город старается 

обустроить игровые зоны для 
юных москвичей таким обра-
зом, чтобы они были в шаговой 
доступности от жилых домов. 
А потому в последнее время 
площадки обновили в несколь-
ких десятках дворов. В приори-
тете не только удобство и разно-
образие конструкций, но и без-
опасность. Лучше становятся 
покрытия и качество используе-
мых материалов. А еще площад-
ки стали делить по возрастному 
признаку — для малышей и под-
ростков. 

Кабы я была царица
Голова дядьки Черномора, пе-
сочницы, качели, игровой го-
родок и сцена царевны Лебедь 
в прошлом году снова появи-

лись во дворе дома 7 в Плетеш-
ковском переулке. Еще в 1980 
году студенты строительного 
института сделали на этом месте 

В столице открыли сезон продажи клубники. 
Приобрести свежую ягоду москвичи могут сразу 
на нескольких площадках города, в том числе 
на территории Центрального административного 
округа Москвы, где расположилось 17 торговых 

точек.  Купить клубнику в Басманном районе можно по трем 
адресам: Ладожская ул., 4/6, стр. 4; ул. Бауманская, вл. 47/1 
и ул. Земляной Вал, вл. 1.
К слову, больше всего точек продажи клубники в округе нахо-
дится в Басманном, Пресненском и Мещанском районах.
В столицу привезли ягоды из южных регионов России: Волго-
градской, Ростовской и Астраханской областей и из Кабарди-
но-Балкарии.

В силу вступили новые требования к дет-
ским игровым площадкам. Теперь импорт-
ное оборудование для них должно иметь 
сертификат соответствия требованиям 
технического регламента «О безопасно-

сти оборудования для детских игровых площадок», 
а материалы, из которых делают оборудование 
или покрытие, не должны легко воспламеняться, быть 
токсичными, не могут производиться из малоизучен-
ных веществ и допускать скопление воды на поверх-
ности. Активисты проекта «Безопасная столица» про-
верят игровые зоны города, в том числе на территории 
Басманного района.

Стало

■ Одно из зданий школы 
№ 345 имени Пушкина, 
которое расположено на 
улице Бауманской, 40, 
стр. 2, находится на месте 
дома, в котором в 1799 го-
ду родился будущий поэт. 
Крещен он был в церкви 
Богоявления в Елохове.
■ Басманный район — 
один из рекордсменов 
в Москве по степени со-
хранности архитектурных 
исторических памятников.

ФАКТ

17 июня 2017 года. Глава муниципального 
округа Басманный Геннадий Аничкин (в красной 
куртке), глава управы Басманного района Салман 
Дадаев и юные жители дома № 7 на открытии 
площадки «Сказки Пушкина»(«Стало»). 
2016 год. До благоустройства на площадке были 
милые, но поврежденные резные фигуры, старые 
карусели («Было»)

великого поэта: здесь фонтан, 
где сидят дед с золотой рыбкой, 
и бабка, в руках которой знаме-
нитое разбитое корыто. 

Для всех и каждого
Детские площадки появляются 
не только во дворах, но и в пар-
ках. В прошлом году игровую 
зону обустроили в сквере Боль-
шого Спасоглинищевского пе-
реулка, который пустовал боль-
ше десяти лет. Здесь появились 
качели, спортивные снаряды, 
волейбольная и баскетбольная 
площадки, конструкции для ла-
зания, сухой фонтан. Еще одной 
гордостью района стала пло-
щадка в саду имени Баумана, ко-
торую можно считать трениро-
вочной базой для спортсменов. 
Для ребят разместили горки, ге-
ометрические фигуры, канаты, 
тоннели и многое другое. Игро-
вые зоны разделены на несколь-
ко возрастов, а еще площадку 
оборудовали разноуровневым 
пандусом для маломобильных 
людей. Весной, в рамках ме-
сячника по благоустройству, 
сотрудники ГБУ «Жилищник 
Басманного района» отремон-
тировали спортивные и детские 
площадки по 36 адресам. 
— Мы постоянно работаем над 
тем, чтобы детские площадки 
содержались в чистоте и были 
в хорошем состоянии, — сказал 
глава управы Салман Дадаев.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Было

Почти в каждом дворе района отре-
монтирован асфальт, засеян газон 
и заменены бордюры. Качество покры-
тия и использованных материалов ста-
ло значительно лучше, чем несколько 
лет назад. Спортивные сооружения 
для детей на площадках проходят 
специальную техническую комиссию. 
Теперь родители могут не беспоко-
иться о здоровье своего ребенка. 
Даже при неудачном падении травмы 
не будут серьезными благодаря мягко-
му покрытию. Некоторые игровые пло-
щадки оснащены пандусами для лю-
дей с ограниченными возможностями 
здоровья.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЮЛИЯ ФОМИЧЕВА
руководитель филиала 
«Янтарь» ГБУ «Центр»

детский городок с деревянными 
игровыми постройками и рез-
ными фигурами героев пушкин-
ских сказок. В 1990-е годы он 
пришел в упадок, разрушился, 
и в 2000-х был построен заново, 
но уже без былого изящества 
и размаха, да и простоял не-
долго. Благодаря инициативно-
сти жителей, депутатам, управе 
района и префектуре округа 
знаменитая сказка Александра 
Пушкина о царе Салтане, воссоз-
данная по мотивам декораций 
и эскизов известного художника 
Ивана Билибина, ожила.
— В 2015 году мы обратились 
к властям с просьбой восстано-
вить некогда сказочное место, — 
рассказал местный житель 
Игорь Мамонтов.— И после от-
крытия здесь настоящий аншлаг!
Недалеко от входа на площадку 
гостей встречает другая сказка 

Горки, песочницы и качели сейчас можно встретить на детских пло-
щадках Басманного района. Все это появилось в результате кропотли-
вой работы, которую жители и власти провели за последние годы. 
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ТУРИЗМ

Торжественный старт цикла пе-
шеходных экскурсий «Новости 
древней Москвы» в рамках проекта  
«Московское долголетие» дали 
в Аптекарском огороде.  

Более 2000 пенсионеров Централь-
ного округа смогут принять уча-
стие в этой программе. «Новости 
древней Москвы» — уникальный 
цикл пешеходных экскурсий, все 
маршруты которого разработали 
научные сотрудники музея «Садо-
вое кольцо». 
—  Главная особенность про-
граммы  заключается в том, что 
участникам будут рассказывать 
не только об истории столицы, 
но еще и о тех новшествах, кото-
рые появились здесь за последние 
годы: о реставрации зданий, благо-
устройстве парков и многом дру-
гом, — добавила директор музея 

«Садовое кольцо» Ольга Иванова-
Голицына. 
Первую экскурсию для участников 
«Московского долголетия» опыт-
ные экскурсоводы провели по тер-
ритории «Аптекарского огорода»: 
рассказали о его истории и преоб-
разованиях. 
— Экскурсии в рамках программы 
будут проводить до конца сентя-
бря, — отмечает начальник Управ-
ления социальной защиты населе-
ния ЦАО Татьяна Данько. — Если 
участникам они придутся по душе 
и они захотят продолжить серию 
увлекательных экскурсий, то с удо-
вольствием продлим. Мы благо-
дарны директору музея «Садовое 
кольцо» за то, что она поддержала 
нашу инициативу.
Пилотной программой предусмо-
трено проведение 100 тематиче-
ских экскурсий по историческому 

центру города. Пенсионеры уже 
готовы принять участие в меро-
приятиях нового направления 
«Московского долголетия». 
Так, например, получатели со-
циальных услуг из ТЦСО «Мещан-
ский» Тамара Нарышкина и Сергей 
Шевцов —  активные участники 
«Московского долголетия»,  ново-
му направлению в проекте рады. 
— Мы, конечно, больше танцуем, 
чем ходим на экскурсии, — смеются 
Тамара и Сергей. — Времени на дру-
гие занятия остается совсем мало, 
но в мероприятиях нового направ-
ления «Новости древней Москвы» 
примем участие обязательно!
Тамара и Сергей побывали на мно-
гих экскурсия по столице, но уве-
рены, что в рамках мероприятий 
от музея «Садовое кольцо» о городе 
узнают еще больше интересной 
информации. 

Тайны столицы раскроют новые экскурсионные маршруты

16 июля 2018 года. 
Пенсионерка 
Лариса Логинова, 
участница 
программы 
«Московское 
долголетие», 
на соревнованиях 
«Моя бабушка — 
чемпион»  старается 
обойти соперниц: 
идет конкурс 
по накидыванию 
обруча

Участницы проекта «Мо-
сковское долголетие» из 
ТЦСО «Таганский» всегда 

рады и спортивным, и культур-
ным мероприятиям. Когда им 
предложили поучаствовать 
в состязании «Моя бабушка — 
чемпион», они согласились, не 
раздумывая. Организаторами 
мероприятия» стали Таганский 
парк и ТЦСО «Таганский». 
— Мы собирали команды из 
жителей старшего возраста, 
которые занимаются спортом 
в рамках «Московского долголе-
тия», — рассказала заместитель 
директора ТЦСО «Таганский» 
Ольга Болотова. — Кто-то по-
сещает занятия по зумбе, кто-то 
по скандинавской ходьбе. В каж-
дой команде по пять человек. 

Участниц поделили на две ко-
манды и попросили выбрать 
названия. Спортсменки быстро 
определились: «Метеор» и «Вик-
тория». Их легко отличить: 
у каждой команды кепки своего 
цвета, белые или голубые. 
Участница команды «Метеор» 
Татьяна Найдович попала на со-
стязания случайно. 

— Я в Таганском парке посещаю 
занятия по скандинавской ходь-
бе и гимнастике цигун с начала 
июня, — говорит она. — Нам ин-
структор предложил остаться на 
соревнования, если кто-то хочет 
поучаствовать.  

Через считаные минуты «Мете-
ор» и «Виктория»  начали раз-
минку, но не физическую, а ин-
теллектуальную: разгадывали 
загадки и рассказывали о своих 
внуках.  С заданиями обе коман-
ды успешно справились. А титул 
«чемпионки по воспитанию 
внуков» достался Тамаре Крав-
ченко из команды «Виктория». 
— У меня внук, две внучки и два 
правнука, — с гордостью расска-
зывает Тамара Викторовна. 
Эстафеты, конкурсы и состяза-
ния шли друг за другом: прыж-
ки через скакалку, накидывание 
обруча, эстафеты с мячом. 
К ним подключились и зрители. 
Поболеть за своих подруг при-
шла пенсионерка Клавдия Куз-
неченко. В обеих командах ее 
приятельницы.
— Пока не могу сказать, на чьей 
я стороне, решу по ходу игры, — 
улыбается Клавдия Андреев-
на. — Обычно я болею за тех, 
кто начинает проигрывать — 
и они становятся первыми! 
Мы спросили у Клавдии Андре-

евны: почему же она сама 
не вместе с подругами? 
Кузнеченко смеется:
— А я еще не бабушка, 

хоть мне и 67 лет. Внуков 
пока нет, так что я еще молодая!
Чтобы «бабушки-чемпионки» 
могли отдохнуть между состя-
заниями, для них подготовили 
номера участницы творческих 
программ «Московского долго-
летия». 
И концертной программой 
мероприятия, и спортивной 
участники и зрители остались 
довольны. 
«Метеор» и «Виктория» по ко-
личеству очков в каждом кон-

курсе не уступили друг другу, 
и организаторы решили: обе 
команды показали достойный 
уровень, а значит, победила 
дружба.  
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

16 июля 2018 года. 
Пенсионерка 
Лариса Логинова, 
участница 
программы 
«Московское 
долголетие», 

частницы проекта «Мо-
сковское долголетие» из 
ТЦСО «Таганский» всегда 

рады и спортивным, и культур-
ным мероприятиям. Когда им 
предложили поучаствовать 
в состязании «Моя бабушка — 

Участниц поделили на две ко-
манды и попросили выбрать 
названия. Спортсменки быстро 
определились: «Метеор» и «Вик-
тория». Их легко отличить: 
у каждой команды кепки своего 
цвета, белые или голубые. 
Участница команды «Метеор» 
Татьяна Найдович попала на со-
стязания случайно. 
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Во время мероприятия «Моя бабушка — чемпион!» 
каждый желающий мог присоединиться к боль-
шой команде участников проекта «Московское 
долголетие». Специально для этого в парке рабо-
тала стойка, где сотрудники ТЦСО «Таганский» 
принимали заявки и рассказывали о направлени-
ях проекта. Чтобы стать участником программы, 
нужно было просто заполнить анкету и выбрать те 
кружки, которые нравятся больше всего. 

КСТАТИ

Наступает 

время 

чемпионок

Спортивные бабушки Таганского райо-

на встретились на соревнованиях «Моя 

бабушка — чемпион!» Они состязались 

в ловкости и выносливости.

ЗУМБА, СКАНДИНАВСКАЯ ХОДЬБА 
И ТАНЦЫ  САМЫЕ ПОПУЛЯРНЫЕ 
ВИДЫ АКТИВНОСТИ 
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Примерить форму пожар-
ных, посидеть за рулем 
спецмашин — об этом 

мечтает, наверное, каждый ре-
бенок. Во 2-й пожарной части 
ЦАО этот день начался необыч-
но — с детских голосов и смеха. 
Любопытные мальчишки и дев-
чонки пришли задолго до нача-
ла экскурсии. 
Ее пришлось чуть задержать: 
огнеборцы срочно выехали на 
настоящий, не учебный вызов. 
Вернулись они быстро — проис-
шествие было незначительным.
Правила поведения для ребят 
экскурсоводы определили сра-
зу: все вопросы только по под-
нятой руке, никто никого не 
перебивает. Дисциплину дети 
не нарушали.

— Вы узнаете, чем занимаются 
пожарные, каким оборудова-
нием и какой техникой поль-
зуются, — обратился к ребятам 
старший инструктор газодымо-
защитной службы Павел Ива-
нов. — Интерактивную часть  
нашей экскурсии тоже никто не 
отменял, но это позже. 

Экскурсия к огнеборцам

12 июля 2018 года. Старший инструктор Павел Иванов 
рассказывает Саше Сергееву, Саше Орехову и Даше 
Максимовой (справа налево) (1) о спецтехнике, которая есть 
в пожарной части (2)

На экскурсии во 2-й пожарно-спасательной части ЦАО побывали воспитанники 
Центра поддержки семьи и детства «Красносельский» и  ученики «Московской смены».  

По нормативам надо успеть 
полностью одеться за 21 секун-
ду — профессиональные со-
трудники укладываются в этот 
крохотный отрезок времени. 
Ребятам удалось лишь прибли-
зиться к нему: лучший результат  
школьников — 57 секунд.
После экскурсии закрепили 
знания: теперь уже сотрудники 
пожарной части задавали детям 
вопросы. Какие виды машин 
есть в части и для чего они, что 
поможет не отравиться дымом, 
какие инструменты использует 
пожарный, если нужно преодо-
леть препятствия. Отвечали ре-
бята бойко и правильно. А зна-
чит, встреча прошла не зря. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Пожарно-спасательная часть 
носит имя Героя России Вла-
димира Максимчука. Он 

руководил тушением пожаров любой слож-
ности в Москве, регионах  СССР, возглавлял 
отряд пожарных по охране Чернобыльской 
АЭС. Максимчук руководил тушением по-
жара там в 1986 году. Он сумел провести 
разведку очага возгорания и организовать 
его тушение.

СПРАВКА

К экскурсиям здесь привыкли: 
школьники приходят часто. 
— Думаю, устраивать такие 
мероприятия нужно, ведь так 
дети меняют свое отношение 
к профессии. Этими встречами 
мы поднимем ее престиж, — от-
метил Павел. 
Дети, ничуть не стесняясь, за-
давали вопросы — особенно 
самый юный участник, Андрей 
Купенский. Пожарные предпо-
ложили, что мальчик в будущем 
свяжет свою жизнь с их профес-
сией, но Андрей ответил отрица-
тельно.
— Я всегда задаю много вопро-
сов, если мне интересно, — ска-
зал он. — А вообще планирую 
стать футболистом и выступать 
за нашу сборную. 

От мероприятия были в вос-
торге и близнецы Петя и Сере-
жа Федоровы. Для них эта экс-
курсия в пожарную часть уже 
не первая, есть с чем сравнить. 
Мальчишки говорят, что здесь 
интереснее. 
Самая ожидаемая часть визи-
та — примерка обмундирова-
ние пожарного... на скорость. 

МЕЧТА КАЖДОГО 
ШКОЛЬНИКА  
ПОСИДЕТЬ ЗА РУЛЕМ 
ПОЖАРНОЙ МАШИНЫ

За неделю с 9 по 15 июля 
на территории ЦАО было 
13 ложных вызовов, про-
изошло 5 пожаров. Постра-
дал один человек, погиб-
ших нет. 

КСТАТИ
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ОВЕН 21.0319.04
Неделя обещает успех 
в творчестве, работе 
и бизнесе. В выходные 
встретьтесь с друзьями. 
Это подарит приятные 
эмоции и новые идеи.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Тельцам пришло время 
влюбиться или отпра-
виться в загс, если парт-
нер уже есть.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Посвятите неделю дому 
и семье. В пятницу будьте 
осторожны с деньгами.

РАК 21.0622.07
Благоприятный период 
для поездок, обучения, 
общения, новых зна-
комств, а также для поис-
ка единомышленников 
и деловых партнеров.

ЛЕВ 23.0722.08
На этой неделе Львы по-
лучат хороший доход от 
сделанного ранее выгод-
ного вложения или вы-
полненной прежде 
работы. А вот решение 
юридических вопросов 
пока лучше отложить.

ДЕВА 23.0822.09
Повысившаяся привле-
кательность Дев обещает 
им внимание поклон-
ников.

ВЕСЫ 23.0922.10
Восстановить силы Весам 
поможет общение с при-
родой. Избегайте шум-
ных мероприятий.

СКОРПИОН 23.1021.11
На этой неделе вам пред-
стоит много общаться 
и заводить новые прият-
ные знакомства.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Решить сложные задачи 
в работе и бизнесе помо-
жет ваше обаяние.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Удачная неделя для полу-
чения новых впечатле-
ний и обучения.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Неделя благоприятна 
для работ по обустройству 
дома и дачных хлопот.

РЫБЫ 19.0220.03
Рыб ждут приятные из-
менения на любовном 
фронте.

ГОРОСКОП

23.07–29.07

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Пора. Нева. Право. 
Втора. Руно. Гёте. Азарт. Благо. Осло. 
Говард. Бес. Сон. Ателье. Сатрап. Городок. 
Размен. Панк. Доха. Намолот. Амиго. Уголок. 
Невроз. Литр. Зима. Загар. Ктырь. Стакан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Погоня. Гроза. Егорова. 
Портос. Борона. Катер. Аронова. Марк. 
Бегемот. Низы. Неаполь. Сын. Бочаг. Курс. 
Гость. Наговор. Доза. Анаболик. Хома. 
Аренда. Жакан.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. 
ОТВЕТЫ ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

25 августа 2017 года. Фотография Алексея Игнатова «Последний чешский вагон в нашем районе» была представлена  на выставке окружного 
фотопроекта, которая проходила в Тверском районе этой весной. Фотопроект районов округа продолжается! Присылайте свои фотографии, которые 
посвящены жизни города, спорту, праздникам и столичным проектам, на электронный адрес газеты: okruga@vm.ru. Лучшие кадры мы опубликуем 
в ближайших номерах газеты.

ФОТОФАКТ


